

Zeitschrift:	Magazine aide et soins à domicile : revue spécialisée de l'Association suisse des services d'aide et de soins à domicile
Herausgeber:	Spitex Verband Schweiz
Band:	- (2017)
Heft:	6
Artikel:	Planifier la sortie à l'admission déjà
Autor:	Rambaldi, Nadia
DOI:	https://doi.org/10.5169/seals-852966

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 13.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Planifier la sortie à l'admission déjà



Susanna Probst et Peter Kury dans l'appartement médicalisé. Photo: RA

«On rencontre parfois des situations où même un encadrement important au domicile du client ne suffit plus, pour des raisons sociales ou de santé, ou parce que les proches sont débordés», raconte Peter Kury, directeur du service d'aide et de soins à domicile ABS, qui réunit les communes d'Allschwil, Binningen et Schönenbuch. Il explique que ce moment clef mène souvent les personnes âgées à intégrer directement un EMS, sans envisager de retour, malgré le fait que les ressources nécessaires pour mener une vie autonome soient à nouveau réunies. De plus, notre système de santé ne prévoit pas un retour à domicile après un séjour en EMS. L'appartement doit souvent être quitté voire vendu pour pouvoir contribuer aux frais, les meubles sont dispersés et les proches doivent s'investir énormément pour faire face aux formalités administratives. Avec le projet «Quand rien ne va plus à la

Agir lorsque, temporairement, rien ne va plus à la maison: c'est l'idée derrière le projet pilote des services d'aide et de soins à domicile de Binningen-Schönenbuch. Cette organisation de base a loué un appartement à Binningen pour héberger temporairement des clients lorsque les circonstances l'exigent.

maison – structures intermédiaires», le service des soins à domicile ABS explore de nouvelles solutions innovantes pour l'assistance aux personnes âgées: des séjours de courte durée en stationnaire dans des situations de crise, tout en planifiant la sortie déjà le jour de l'admission. Le responsable du projet, Peter Kury, et la responsable de l'association «Appartements médicalisés» de Binningen, Susanna Probst, ont conçu et porté le projet. Le but est d'éviter le séjour en EMS ou au moins de le retarder.

Collaboration ambulatoire-stationnaire

En tant que résidents de courte durée, des aînés en difficulté peuvent profiter d'un encadrement pendant une période de trois semaines à trois mois en intégrant un tel logement avant de retourner dans leur environnement habituel. Les frais extrêmement bas – 35 francs par jour

pour le gîte et le couvert, plus l'encadrement – leur permettent de garder leur logement pendant leur absence. Les résidents sont entourés 24 heures sur 24 grâce à une collaboration entre les soins à domicile ABS et l'association «Appartements médicalisés» de Binningen: l'association gère déjà trois appartements médicalisés dans le même bâtiment. Elle s'occupe de l'encadrement des résidents de courte durée. Les prestations couvertes par l'assurance obligatoire des soins (OPAS) sont fournies par le personnel du service de soins à domicile et facturées séparément. Les bénéficiaires de cette offre sont les clients des soins à domicile et toute personne âgée résidant dans les communes d'Allschwil, Binningen et Schönenbuch. Le projet durera trois ans et coûtera 674 000 francs. Plus de 50% du financement est actuellement assuré par la Fondation Age, le Fonds de loterie et l'Association de soutien des trois communes. Le solde devrait être financé par un soutien cantonal et d'autres sponsors. La Haute Ecole spécialisée du Nord-Ouest de la Suisse (FHNW) évaluera le projet, et identifiera les facteurs qui permettront de le poursuivre

sous la forme d'une offre durable. L'impact des activités, le fonctionnement et la répartition des tâches seront documentés, les charges comparées et le bénéfice économique démontré. La Haute Ecole donnera également ses recommandations pour pérenniser le projet.

Sortir des sentiers battus

Cette structure intermédiaire a été lancée en décembre 2016 dans un appartement de 4 ½ pièces à Binningen, loué par le service d'aide et de soins à domicile. Le responsable du projet, Peter Kury, et Susanna Probst ont commenté les dernières incertitudes avec le personnel responsable du lieu au quotidien. Mais Peter Kury en est convaincu: «L'avantage d'un projet pilote est sa marge de manœuvre illimitée. Sans être sous pression, nous avons tout loisir d'observer, de quitter les sentiers battus et de chercher de nouvelles solutions.»

Nadia Rambaldi

Annonce

Nous avons pour chaque situation auditive la solution qui convient.

Avec les appareils auditifs les plus innovants des meilleurs fabricants et les conseils de notre personnel spécialisé.

www.neuroth.ch

PARTENAIRE DE :



PLUS DE 65 X EN SUISSE & AU LIECHTENSTEIN



Passez maintenant pour un test auditif gratuit !

NEUROTH
ENTENDRE MIEUX • VIVRE MIEUX